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中中国国乒乓球队队获获男男女女团团双双冠冠
第第 3300 届届世世界界大大学学生生夏夏季季运运动动会会
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������7 月 7 日，在意大利
那不勒斯举行的第 30 届
世界大学生夏季运动会赛

场上， 中国乒乓球队在男
女团体比赛中均斩获金

牌。
图为当日中国男队和

女队成员在颁奖仪式后合

影。
新华社记者 单宇琦 摄

《扫毒 2》热映 暑期档升温
影片中加入对社会议题的思考

2013年，导演陈木胜拍摄了《扫毒》，由古天乐、张
家辉、刘青云扮演的“三兄弟”组合非常打动观众，影片
叫好又叫座。 不过导演邱礼涛表示，《扫毒 2》在情节上
跟《扫毒》没有任何的关系，除了毒品这个主题，两部电
影在情节上没有关联，“是两个完全不同的故事”。

《扫毒 2》讲述的是毒品市场维持四分天下的格
局已久，但自从地藏（古天乐 饰）与墨西哥大毒枭跨
境合作扩展势力，再加上一连串黑吃黑的动作，毒界
已经变得风声鹤唳；另一方面，因儿时目睹父亲被毒
品所毁而嫉毒如仇的慈善家兼金融巨子余顺天（刘德
华 饰）， 正悬赏一亿港币准备歼灭香港最大毒贩，此
举在社会上引起轩然大波。 警员林正风（苗侨伟 饰）
本致力搜证拘捕地藏，但地藏却因巨额悬赏导致人身
安全受威胁，林正风在执行保护地藏的任务时深感无
奈，陷入黑白正邪的内心挣扎中。在这背后，余顺天和
地藏昔日的兄弟恩怨浮出水面。

对于拍摄这部电影的初衷，导演邱礼涛表示，《扫
毒》比较偏重兄弟情，而《扫毒 2》在表现“兄弟情”之
外，放更多的笔墨在毒品的社会议题上。 他表示，“毒
品危害是很大的，它对个人、家庭和社会的负面影响
非常深，也有很多缉毒警因此牺牲，如果看完电影，大
家从中能得到警醒，远离毒品，我觉得这是一件很有
意义的事情。 ”

虽然毒品的危害一目了然，但《扫毒 2》在描写人
物关系时，并没有一刀切，而是将三人的内心纠葛、人
物的欲望和社会现实联系起来。 有观众认为，影片中
的三个主要角色都是性格复杂的人，尤其是余顺天和
地藏，一个看似正义复仇，一个看似罪恶滔天，但深入
思考， 会发现两人内心深处不为人知和伪善的一面，
就连导演邱礼涛也承认，“如果认真思考，余顺天片中
的复仇行为也不正义，因为现在的法制社会讲究程序
正义，把一个人定罪是需要法律程序的，不能因为一
个人犯了法，就可以随便惩罚他。 ”

1∶1 复制中环地铁站拍飞车戏
对于演员的选择，导演邱礼涛表示并非刻意博眼

球，一是根据角色特点， 找觉得最合适的演员； 二是
生活在同一个语境下的演员们彼此间对角色的理解

以及沟通会事半功倍， “他们都是很厉害的演员，
我也很荣幸这次能够邀请到他们。” 刘德华跟邱礼涛
多次合作， 下一部电影 《拆弹专家 2》 将于明年公
映。 刘德华和古天乐的合作可以追溯到 1999 年的
《龙在边缘》， 2007 年还合作了 《门徒》， 但在该片
中， 两人并没有很多的对手戏。 作为香港电影的中
坚力量， 两人多年后再次合作， 也成为影迷们津津
乐道的话题。

在故事之外，《扫毒 2》票房成功，很大程度上还
在于影片的制作完成度。导演邱礼涛以拍摄小成本的
恐怖片起家，拍摄速度快， 对于各种类型的电影都能
驾驭。 最近几年， 他的作品开始转向主流的商业片，
其中包括 《拆弹专家》。 《扫毒 2》 中最燃的场景当
属最后从闹市开始到冲入地铁站的飞车戏。 邱礼涛
解释， 当初的设计并没有这么大， 后来决定加大成
本， 除了在真实地铁站拍摄人群的镜头， 剧组还做
了一个 1∶1 的中环地铁站， “那就可以安心去做飞
车的特技， 戏中撞店铺、 撞人、 撞地铁收费站、 车
从扶梯开下去， 这些在之前的港片是很少见的， 甚
至外国也很少做， 我希望给大家看一些新的东西。”
邱礼涛透露， 最后一场大戏好几百个工作人员一起
合作， 事前排练了很多遍，“最后拍摄时大家很默契，
效果很满意。 ”

除了熟知的演员，年轻演员陈家乐、卫诗雅等也
在片中贡献了精彩的表演，邱礼涛希望能够给香港的
新人演员一些机会，“电影工业需要新鲜的血液， 如果
完全循规蹈矩，观众会觉得没有新意，但是太创新，观众
也会不适应， 最好的方式就是在类型片的基础上有一
些新意，让观众有惊喜，这样才有吸引力。 ”（王金跃）

������今年的电影暑期档充满变数。7 月 5 日，由刘
德华、古天乐、苗侨伟等主演的《扫毒 2 天地对决》提
档公映，一炮而红。 上映 3 天，票房达到了 4.26 亿元，
为今年的暑期档电影开了一个好头。 7 月 7 日，主创们
在北京举行发布会，片中主演全部出席，监制兼主演刘
德华高兴地表示，自己这一次放弃了片酬，并担任影片
的监制，收入从票房中分成，“票房越高，自己的收入更
大”，看得出，他对自己摔伤后复出拍摄的第一部影片
的票房非常满意。


